

# NATACION

## Leopoldo Rodés, del C. N. Barcelona, e Isabel Castañé, del C. N. Sabadell, vencedores absolutos de los Campeonatos de Cataluña del nadador completo

### Francisco Martínez, del C. N. Barcelona, mejoró los "records" de Cataluña y España de los 100 metros braza :: Cardellach, del C. N. Tarrasa, Miguel Torres, del C. N. Sabadell, Ucellini, Ana María Santamaría y Castillo, del C. N. Barcelona, Carmen Ramos, J. A. Molinero y Francisco Bonet, del C. N. Montjuich, vencedores de las distintas categorías

El Club de Natación Manresa se ha apuntado un nuevo éxito con la organización de esta nueva edición de los Campeonatos de Cataluña del Nadador Completo, competición que hace años instaura este club y que va mejorando en todos los órdenes y, sobre todo, en ese espíritu de superación que ha caracterizado al club manresano, que hace años empujado por un núcleo de hombres de buena voluntad presididos por don Juan Vergé, lanzó a la órbita de los grandes éxitos al club de sus amores con la construcción y puesta en servicio de la piscina cubierta. Nuestra felicitación al Club de Natación Manresa por la buena organización de estas competiciones que fueran oficialmente la temporada de la natación catalana.

Francisco Martínez, del C. N. Manresa, una de las excepciones de la competición de FIN DE TEMPORADA. El nadador, como el atleta, pero aún más el nadador, no puede prolongar su buena forma durante más de unas semanas, muy pocas. El momento álgido de la natación catalana, en un aspecto general alcanzó alrededor de los últimos Campeonatos de España. Terminados éstos se produjo un lógico relajamiento, más moral que físico, entre otras razones porque la atención prestada al deporte, la mayoría de nadadores tuvieron que dedicarla por completo a los estudios. Es más, muchos de estos nadadores por imperativo de unos exámenes de reválida abandonaron los entrenamientos. De ahí que han participado en estas competiciones cortos de entrenamiento, unos y otros sin su mejor forma, ya que su máximo esfuerzo fue rendido en aquellas competiciones nacionales que tuvieron como escenario Sevilla y anteriormente en los Campeonatos regionales.

Expone esto, porque algunos pueden sentirse desolados por las marcas obtenidas y, sin embargo, suponen para la mayoría de los participantes sus récords personales. Las mejores marcas logradas en estas competiciones fueron a cargo de Juan Antonio Molinero, en espalda, 1:08.6; Flaqué, en braza, 1:15.8; Claret, en mariposa, 1:10.1, y Rodés, en "crawl", 1:00.2. Naturalmente, sobre la distancia de 100 metros. Marcas normales, quizá la mejor fue la del campeón nacional Jorge Flaqué — que justo es aclararlo después de la primera jornada era el mejor nadador de estos Campeonatos — y de las que únicamente destaca la superación de Francisco Martínez, el nadador infantil manresano que en el curso de estas competiciones ha batido los récords de Cataluña y España infantil de los 100 metros braza, al lograr 1:16.4. El anterior récord lo ostentaba el propio nadador del C. N. Manresa con el tiempo de 1:17.2.

En todas las categorías hubo una enconada lucha para el triunfo. Y nos place destacar que en la categoría superinfantil se produjo el triunfo del nadador Cardellach, hijo del antiguo campeón regional y water-poloista del C. N. Tarrasa, Jaime Cardellach. Y es de destacar que el segundo lugar fue copado igualmente por un nadador egarense, lo que nos confirma nuestro criterio que el C. N. Tarrasa ha comprendido el camino de las superaciones que se intensificarán cuando el club egarense, aparte de la piscina descubierta de 50 metros que ya tiene y en la que trabaja intensamente el entrenador Van de Brung, cuente con la piscina cubierta de 25 metros que se halla a medio construir.

Nos sorprendió la victoria de M. L. Ucellini, la nadadora del C. N. Barcelona, que en la última jornada, y en las pruebas de mariposa y "crawl" escaló algunos puestos hasta situarse en el primero. Más competida fue la categoría infantil mayores de 12 años, pues Miguel Torres impuso su categoría, Francisco Martínez fue el mejor David que peleó como bueno ante Torres y logró en todas las pruebas marcas de una categoría innegable, que en algunas especialidades eran pocos los que creían que estaban al alcance del discípulo del entrenador Fraeser.

No tuvo contrincante Isabel Castañé, sin lugar a dudas la nadadora más completa de nuestra región y posiblemente del plano nacional, no ya en su categoría, la infantil, sino incluso en categorías superiores. Muy regular más difícil fue de conseguir el segundo puesto a María del Carmen Medina, empujada por Lidia Campubí y por Gretel Schultz, la joven nadadora del Club Natación Barcelona.

A Molinero por las causas expuestas reiteradamente en el curso de la presente temporada ha actuado en estos últimos meses corto de entrenamiento. Por una inoportuna sinusitis se le ha estropeado la actual temporada, en la que, justo es decirlo mucho se esperaba del joven nadador del C. N. Montjuich, el hombre que en buena lógica podía ser, en cualquier momento el seguidor del mejor nadador español del momento, a nuestro entender Julio Cabrera, en la especialidad de espalda. Y bien igualmente José Claret, que acreditó su categoría en su especialidad de mariposa, al lograr una marca en esta especialidad, aunque Abadías estuvo a punto de comprometer la categoría del nadador salientino

Sáb. Sab. (1.23.7, 1.23.0, 1.27.3, 1.12.4), 5.32.4; 2. C. Medina, Mont. (1.23.3, 1.35.4, 1.31.9, 1.14.3), 5.44.9; 3. L. Campubí, Manr. (1.30.3, 1.43.8, 1.30.3, 1.12.4), 5.56.8; 4. G. Schulz, CNB (1.36.8, 1.42.7, 1.32.7, 1.20.5), 6.12.7; 5. P. Marillo, Sab. (1.33.7, 1.45.0, 1.35.1, 1.20.6), 6.15.3; 6. R. Florit, CNB (1.33.2, 1.45.3, 1.42.6, 1.21.4), 6.22.5.

Juveniles masculinos: 1. J. A. Molinero, Mont. (1.08.6, 1.00.3, 1.13.2, 1.02.1), 4.55.0; 2. J. Claret, Manr. (1.19.1, 1.25.5, 1.10.1, 1.02.2), 5.11.9; 3. S. Molins, Sab. (1.21.3, 1.39.2, 1.12.2, 1.07.2), 5.09.9; 4. J. M. Simó, Manr. (1.23.6, 1.21.6, 1.24.3, 1.11.6), 5.21.1; 5. M. López, CNB (1.28.4, 1.27.6, 1.18.0, 1.09.2), 5.23.2; 6. F. Bernús, Med. (1.25.0, 1.26.2, 1.25.0, 1.10.7), 5.29.9.

Juveniles femeninas: 1. A. M. Santamaría, CNB (1.23.2, 1.30.5, 1.30.0, 1.13.7), 5.45.4; 2. M. T. Vinyals, CNB (1.26.7, 1.33.5, 1.30.2, 1.19.9), 5.50.3; 3. R. Servalls, Man. (1.31.3, 1.33.2, 1.31.2, 1.16.0), 5.51.7; 4. J. Armengou, CNB (1.33.4, 1.33.3, 1.33.2, 1.24.0), 6.03.1; 5. A. Casaramona, Sab. (1.32.0, 1.44.6, 1.37.5, 1.19.3), 6.18.4; 6. R. Bartrina, Sab. (1.15.5, 1.39.4, 1.47.7, 1.24.1), 6.26.7.

Femeninas: 1. G. Ramos, Mont. (1.30.7, 1.34.8, 1.28.5, 1.16.0), 5.30.3; 2. P. Esteban, CNB (1.29.5, 1.34.0, 1.39.4, 1.19.1), 5.58.0; 3. Boira, Mont. (1.26.2, 1.43.5, 1.54.0, 1.22.9), 6.29.5; 4. C. Esteban, CNB (1.25.5, 1.45.9, 1.50.9, 1.31.3), 6.33.6.

Veteranos: 1. F. Castillo, CNB (1.28.5, 1.42.0, 1.32.4, 1.10.6), 5.44.0; 2. E. Doménech, Cat. (1.30.3, 1.31.1, 1.37.0, 1.22.4), 6.00.3; 3. F. Cusi, Tarr. (1.44.4, 1.35.2, 2.01.0, 1.18.7), 6.39.3; 4. L. Basas Deif. (1.54.2, 1.48.5, 1.57.6, 1.22.4), 7.02.8.

Segunda categoría masc.: 1. F. Bonet, Mont. (1.22.7, 1.29.9, 1.18.9, 1.23.3), 5.15.3; 2. F. Hernández, CNB (1.17.5, 1.43.6, 1.12.9, 1.03.3), 5.17.0; 3. J. Codina, Tarr. (1.28.0, 1.30.5, 1.18.2, 1.07.1), 5.23.8; 4. R. Geil, Cat. (1.23.4, 1.26.2, 1.25.3, 1.09.5), 5.24.4; 5. E. Puig, Tarr. (1.25.5, 1.42.0, 1.11.2, 1.06.4), 5.25.1; 6. J. M. Vall, CNB (1.29.9, 1.35.6, 1.21.6, 1.08.2), 5.37.0.

Primera categoría masc.: 1. L. Rodés, CNB (1.13.3, 1.26.0, 1.12.0, 1.00.2), 4.51.5; 2. J. A. Abadías, Mont. (1.14.2, 1.29.0, 1.10.9, 1.00.5), 4.54.9; 3. J. Casas, CNB (1.16.8, 1.22.9, 1.17.1, 1.06.1), 5.02.6; 4. J. Flaqué, Cat. (1.16.8, 1.35.0, 1.21.5, 1.12.7), 5.06.6; 5. J. Cugueró, CNB (1.17.5, 1.35.5, 1.10.9, 1.04.3), 5.08.2; 6. J. Casaramona, Sab. (1.16.8, 1.38.2, 1.21.9, 1.04.1), 5.21.0.

### Los directores de los Centros Docentes de los Distritos II y V tienen la palabra

A los becarios del XIV Cursillo Municipal de Natación Escolar, aparte las becas gratuitas de natación y educación física, se les han concedido otras de estudios :: La labor pedagógico-deportiva del "Club de Natación Montjuich"

Hace años el Club de Natación Montjuich tuvo que enarcar contra corrientes en su deseo que la natación infantil tuviera un ambiente en la piscina municipal de Montjuich y concretamente que se extendiera por nuestra ciudad, ya que hasta entonces sólo la había llevado a cabo el benemérito Club de Natación Barcelona, gracias al interés, a la labor personal de unos hombres que en las Olimpíadas, y concretamente en Amberes — el más entusiasta propulsor fué nuestro compañero de redacción Francisco de S. Gibert — trajeron para su club, lo que ya hacía años habían esbozado los hombres capitaneados por don Bernardo Picornell.

Venió el club de la barriada del Pueblo Seco, la muralla de la comprensión que existía en la propia federación y gracias al apoyo del destacado deportista don Epifanio de Fortuny, barón de Espoñella, en su paso por el Ayuntamiento, donde por iniciativa suya se estableció la primera Comisión Municipal de Deportes, no tan solo en nuestra ciudad, sino en toda España y se logró, en una colaboración directa y la más ininterrumpida, que la piscina municipal de Montjuich albergara miles de niños, algunos de ellos padres de familia de hoy que han sido los primeros en dedicarse a la natación escolar, a nadar a los niños, de que se conocían a sí mismos, que administrasen su salud y que se den perfecta cuenta de la misión del deporte.

El "Club de Natación Montjuich" tiene a su favor la simpatía de una barriada que se ha dado cuenta de la enorme importancia del deporte, cuando este se proyecta a una labor pedagógica y de ahí que los Cursillos de Natación Escolar y Literaria que se llevan a cabo en colaboración con el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, y que organiza el "Club de Natación Montjuich" hayan sido hasta ahora los más importantes de los realizados en toda España y es de destacar que a los muchachos y muchachas más destacados del último cursillo celebrado el último verano se les han concedido unas becas de estudio gratuitas y a otros muchas facilidades para la matrícula gracias a una colaboración interesada de la "Academia Cisneros" por unos excelentes deportistas, antiguos cursillistas del C. N.

LEA TODOS LOS MIERCOLES La página del Aero-Motor

### ¡HA MUERTO RICARDO LUJAN

uno de los fundadores del "Club de Natación Barcelona"!

Ayer domingo, a las diez de la mañana, falleció en nuestra ciudad don Ricardo Luján Fayos, uno de los pioneros de la natación española, que en el año 1907, con otros entusiastas del deporte que concurrían al histórico gimnasio de la calle Montjuich del Carmen, aquel gimnasio Solé, en donde unos años antes, don Juan Gampér fundó el Club de Fútbol Barcelona dieron vida al Club de Natación Barcelona. Uno de los mosqueteros que don Bernardo Picornell contó para la fundación no ya del primer club de natación en España sino de una entidad que difundió la generosa idea de enseñar a nadar al que no sabe. Don Ricardo Luján fué además, uno de los primeros nadadores del C. N. Barcelona, que después de dar por terminada su carrera de abogado, y ejerciendo importantes cargos en nuestra ciudad, estuvo siempre al lado del club. Varias veces miembro de su Consejo Directivo, fué decista su intervención en momentos difíciles del club decano, como por ejemplo cuando se construyó la actual piscina de la Escolera.

Hay que destacar que fué uno de los eficaces colaboradores con que contaron Ramón Bosch Catalán y don Bernardo Picornell para lograr esa instalación que tanta labor ha realizado en favor, no solo del Club de Natación Barcelona, sino de la natación y water-polo español.

Sería largo destacar la magnífica y ejemplar labor realizada por ese

## Porqué nuestras juntas no fallan?

porque responden a un constante estudio por fórmulas de calidad internacional

### Ahora PAYASBEST

repara a los

## JUNTAS Payen LABRE

Montjuich. Nos referimos al nadador Francisco Bonet y el atleta Santamaría. Precisamente ese incondicional deportista, uno de los pioneros de esa gran obra pedagógico-deportiva que realiza el "Club de Natación Montjuich", Juan Bonet, nos manifestó que se iba a dedicar a intensificar el convencido que puede tener más efectividad durante el invierno que en el verano. Nos dijo Bonet que van a celebrarse unos cursillos de educación física y natación escolar durante esos meses de invierno, que se celebrarán todos los días laborables de 4 a 6 de la tarde, en el gimnasio del club, Avenida Marqués del Duero, 88, y en la piscina de "Baños Populares de Barcelona", de la Ronda de San Pablo.

Las clases tendrán lugar dos días a la semana para cada escuela, de una hora diaria, y ello permitirá ir formando a los niños de cara a la adquisición de la cultura física, en la actualidad obligada en los estudios de Segunda Enseñanza. Precisamente esa sugerencia ha sido hecha por algunos directores de centros educativos, que no dispuestos de instalaciones deportivas y el "Club de Natación Montjuich" la ha atendido, para llevarla a cabo en el plazo más inmediato posible, contando con la colaboración de profesores de cultura física y de natación escolar, de una barriada que se ha dado cuenta de la enorme importancia del deporte, cuando este se proyecta a una labor pedagógica y de ahí que los Cursillos de Natación Escolar y Literaria que se llevan a cabo en colaboración con el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, y que organiza el "Club de Natación Montjuich" hayan sido hasta ahora los más importantes de los realizados en toda España y es de destacar que a los muchachos y muchachas más destacados del último cursillo celebrado el último verano se les han concedido unas becas de estudio gratuitas y a otros muchas facilidades para la matrícula gracias a una colaboración interesada de la "Academia Cisneros" por unos excelentes deportistas, antiguos cursillistas del C. N.

## MARY STEWART bate el record mundial de las 100 yardas mariposa

Vancouver, 22. — Mary Stewart, de 15 años de edad, ha batido el record mundial femenino de natación en 100 yardas mariposa, con un tiempo de 1 m. 9 s. — Alfili.

en que los mismos tengan un exacto criterio, respecto al deporte. Y ello permitirá realizar una labor que servirá de preparación para la que después, cuando esté construida la piscina de la plaza de la Reina Amalia, pueda ampliarse esta labor en la misma, en donde el "Club de Natación Montjuich" podrá desenvolverse como un club normal y dar el máximo rendimiento a ese extraordinario esfuerzo que ha venido produciendo, situándose en un primer lugar de la natación catalana, prácticamente sin medios.

En fin que los directores de los centros educativos de los Distritos II y V tienen la palabra. — J. M. M.

## ¿Por qué no se han organizado los Campeonatos Nacionales de Salvamento?

La "Federación Catalana de Salvamento" aún no ha sido constituida, cuando Cataluña ha sido la región p onera de esta modalidad

El salvamento ha sido una actividad que de muchos años, ha producido un arraigamiento aquí en Cataluña. Nosotros recordamos que ya en los años veinte, eran muchos los nadadores, pertenecientes a los clubs catalanes, que tenían el estudio expuesto por la Liga Británica de Salvamento y que en aquellos años, un auténtico buen fidei del deporte, Francisco Llores hizo los primeros trabajos para implantar esta actividad entre los hombres de la natación. En aquellos tiempos Llores intentó que el salvamento fuese una actividad obligatoria. Incluso en los cuerpos armados y procuró que fuese practicada por el Cuerpo de Bomberos.

En fin, sería extenso relatar los esfuerzos dedicados, con la mayor voluntad, por parte de este destacado deportista y los que pocos años después y hasta hoy, ha venido realizando el también ex nadador del C. N. Barcelona, Luis Lavilla, a través de la Cruz Roja Española, realizando una serie de cursillos que obtuvieron el mejor de los éxitos y que crearon en Cataluña y en el resto de España, un clima de simpatía hacia esa actividad y reconocimiento, su necesidad especialmente las autoridades, la necesidad de implantarla al objeto de lograr hombres que en cualquier contingencia pudieran salvar la vida de un semejante.

La "Federación Catalana de Natación", gracias a Lavilla, estableció una directa colaboración con la Cruz Roja Española, que ha dado los mejores resultados, entre otras razones, porque la solera de la natación en nuestra región, atendida siempre por hombres de probada buena fe, era garantía del entusiasmo que se ponía en esa labor y, por otra parte, esta colaboración era necesaria porque los clubs han proporcionado esos hombres de formación técnica, y digámoslo también con un criterio exacto de la misión de la natación, enseñar a nadar a los niños, realizar en los adolescentes una auténtica formación física y moral y, finalmente, para propugnar, dándole todos los medios materiales necesarios para salvar la vida a un semejante.

Afortunadamente, y contra las corrientes del ambiente que se está infiltrando en el deporte de formación, en el que esa actividad tiene que ser complemento de los estudios o trabajo, en Cataluña se mantienen todos los valores que informaron la creación de los clubs que han propagado, y siguen propagando, esa espiritualidad del deporte, que es a la vez generosidad y que lo hace precisamente más atractivo a los ojos de la masa y que ha sido en su amplia proyección, auténtico espejo para toda la natación nacional.

En Cataluña, afortunadamente, y de ello nos ocuparemos otro día, funciona un Colegio Regional de Entrenadores, con hombres que saben donde van y lo que quieren alcanzar, porque por encima de todo, la natación no ha sido para ellos un emodus viviendo, y no han planteado a la Federación un escalado de lo que hay que cobrar para dar clases de natación en nuestras piscinas, que como es lógico, en la

## Eso que vd. busca lo tiene VETERANO ese... ¡ese sabor que gusta! sabor de VETERANO

CON LA GARANTIA DE OSBORNE

Vicente ESQUIROZ

## El Mundo Deportivo

REDACCION ADMINISTRACION TALLERES BARCELONA (9)

Calla Diputación, 388 BARCELONA (9)

TELEFONOS 2 45 35 07 (5 LINEAS)

De las 2 de la madrugada a las 10 de la mañana, desde cualquier teléfono

2 45 35 04 . . . para Redacción  
2 45 35 08 . . . para Talleres  
2 45 35 06 . . . para Administración  
2 45 35 07 . . . para Cierre

PUBLICIDAD Según tarifa SUSCRIPCION

España 80.- Ptas. más Frecuencia . . . 117.- trimestre

Extranjero  
Iberoamérica . . . 120.-  
Filipinas y Portugal . . .  
Estados Unidos . . . 270.-  
Canadá y Puerto Rico . . .  
Demás países . . . 180.-

Fundado en 1906

LEA TODOS LOS VIERNES Página Especial Cinematográfica

\*\*\*\*\*